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الآتيــة: للقواعــد  وفقًــا 

قواعد النشر 

 يعتمد النشر على رأي اثنين من المحكمين 
المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 

للنشر.

 ألا يكون البحث قد سبق نشره في أي مجلة 
علمية محكمة أو مؤتمرًا علميًا.

 لا يقل البحث عن خمسة آلاف كلمة ولا 
يزيد عن عشرة آلاف كلمة ... وفي حالة 

الزيادة يتحمل الباحث فروق تكلفة النشر.
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 يزود الباحث المجلة بثلاث نسخ من البحث 
 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.

 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها .... 
وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.

 تنشر الأبحاث بأسبقية قبولها للنشر .

 ترد الأبحاث التي لا تقبل النشر لأصحابها.
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ــة الخضــراء مــن  ــوم الجامع ــز مفه ــوي في تعزي ــرح لطــاب الإعــام الترب ــدور المقت ــى دراســة ال يهــدف البحــث إل

وجهــة نظــر النخبــة الأكاديميــة، وتحديــد أهــم الأنشــطة الإعلاميــة التــي يمارســها طــاب الإعــام التربــوي لتعزيــز 

مفهــوم الجامعــة الخضــراء مــن وجهــة نظــر النخبــة، ويعتمــد البحــث علــى منهــج )المســح بالعينــة( بشــقه الميدانــي، 

الــذي يعتمــد علــى تصميــم اســتبانة بكيفيــة تغطــي كل تســاؤلات البحــث، بتطبيــق البحــث علــى عينــة مــن أســاتذة 

الجامعــات بلغــت قوامهــا )173( مفــردة مــن أســاتذة الإعــام والزراعــة والعلــوم البيئيــة، وتوصــل البحــث إلــى 

مجموعــة مــن النتائــج، أهمهــا: أن الأنشــطة والممارســات الإعلاميــة المقترحــة لطــاب الإعــام التربــوي لتعزيــز مفهــوم 

الجامعــة الخضــراء تمثــل في عمــل ورش ونــدوات عــن الجامعــة الخضــراء في المرتبــة الأولــى بنســبة )87.86%(، 

وكانــت أبــرز التحديــات التــي تعــوق طــاب الإعــام التربــوي عــن أداء دورهــم تتمثــل في ضعــف الوعــي البيئــي لــدي 

ــة الخضــراء إدراج  ــوم الجامع ــز مفه ــن أهــم المقترحــات لتعزي ــى بنســبة )%69.94(، وم ــة الأول الطــاب في المرتب

مفهــوم الجامعــة الخضــراء في المناهــج الدراســية بنســبة )%87.28(، وتوفيــر برامــج تدريبيــة لطــاب الإعــام 

ــة بنســبة )66.47%(.  ــة الثاني ــة المســتدامة في المرتب ــم البيئي ــة ومفاهي ــا البيئي ــوي تعــزز معرفتهــم بالقضاي الترب

 الكلمات المفتاحية: )طلاب الإعلام التربوي- الجامعة الخضراء - النخبة(.

The research aims to study the proposed role of educational media students in pro-
moting the concept of the green university from the academic elite’s point of view 
and to identify the most important media activities carried out by educational media 
students to promote the concept of the green university from the elite’s point of 
view. The research relies on the (sample survey) method in its field section, which 
depends on designing a questionnaire form that covers all research questions. The 
research was applied to a sample of university professors, which amounted to (173) 
individuals from professors of media, agriculture and environmental sciences. The 
research reached a set of results, the most important of which is that the proposed 
media activities and practices for educational media students to promote the concept 
of the green university are holding workshops and seminars about the green univer-
sity in first place with a percentage of (87.86%). The most prominent challenge that 
hindered educational media students from performing their role was the weak envi-
ronmental awareness among students in first place with a percentage of (69.94%). 
Among the most important proposals to promote the concept of the green university 
is including the concept of the green university in the curricula with a percentage of 
(87.28%) and providing training programs for educational media students that en-
hance their knowledge of environmental issues and sustainable environmental con-
cepts in second place with a percentage of (66.47%). 
Key words: (Educational Media Students- the Green University- the Elite’s Perspective).
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